

Región

CAMPOO DE ENMEDIO

A la 'orilluca' del Ebro

Un sendero de 42 kilómetros recorrerá el embalse por los ramales norte y sur. Esta semana se iniciarán las obras de acondicionamiento, trabajos en los que se invertirán 142.226,35 euros

06.04.2010 - ERNESTO SARDINA ORZALES.

Atraer a un mayor número de turistas al embalse del Ebro y recuperar sus orillas es el objetivo de una nueva actuación de la Consejería de Obras Públicas en Campoo. Se trata de acondicionar un sendero de 42 kilómetros que recorra el embalse. Para ello se ha destinado un presupuesto de 142.226,35 euros y las obras se iniciarán esta misma semana.

El proyecto, que se enmarca dentro del programa Senderos de Interpretación Ambiental (SIA), ya ha recibido el visto bueno de las corporaciones de Campoo de Yuso y Las Rozas de Valdearroyo y se desarrolla en el marco del convenio de colaboración entre La Caixa y Gobierno regional para el desarrollo del Programa de Red de Áreas Naturales, así como la Protección, Ordenación y Gestión del Paisaje de Cantabria.

Recorrido

La nueva ruta permitirá conocer las dos orillas: el ramal norte (Campoo de Yuso) y el ramal sur (Las Rozas de Valdearroyo). El sendero por el norte transcurre por las cotas altas del municipio facilitando una vista panorámica del embalse, un auténtico mar interior, de 62,5 kilómetros cuadrados de extensión.

El recorrido comienza en la localidad de Orzales y finaliza en Concorde. Tiene una longitud de 23,2 kilómetros y anchura de 1,8 metros. En este ramal, además de disfrutar de la belleza paisajística, los senderistas cuentan además, con la ermita de la Virgen de las Nieves, el centro ornitológico de La Población y el núcleo urbano de Concorde como puntos de interés.

Si se sigue el ramal sur del embalse, la ruta transcurre desde Horna de Ebro (Campoo de Enmedio) hasta los robledales de Llano (Las Rozas de Valdearroyo), antes de entrar en la provincia de Burgos, con una longitud de 18,9 kilómetros y una anchura del sendero de 1,8 metros.

Luis Ángel Collado Lara, director general de Ordenación del Territorio y Evaluación Ambiental Urbanística del Gobierno regional, explica que en esta obra se ha proyectado una sección de 1,8 metros de anchura que discurre sobre el eje longitudinal del terreno, adaptándose a su orografía y respetando los elementos singulares desde el punto de vista ambiental.

Las obras consistirán en desbrozar el terreno con la retirada del material vegetal. Una vez limpio se estabilizará mediante una compactación del terreno y la construcción de escalerones en tramos de fuerte pendiente que ayudarán a sostener el terreno, evitando el barro y zonas resbaladizas.

Una vez ejecutadas estas obras se continuará con la señalización por medio de paneles descriptivos que se ubicarán en los accesos al itinerario. Además, en las zonas de alta visibilidad se colocarán carteles interpretativos y, a lo largo de todo el itinerario, mesas de interpretación del paisaje y flechas direccionales en los puntos en donde se pueden presentar dudas del camino a seguir.

La empresa adjudicataria instalará también el balizamiento a lo largo de sendero y diversos elementos de mobiliario urbano como bancos, mesas y papeleras.



Unos senderistas contemplan Quintana desde una de las orillas del pantano . :: E. SARDINA